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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
PREP 
 
LISTO EL PREP 
Por Marittza Navarro 
 
Con  un  presupuesto  disponible  de  tres  millones  85  mil  pesos  el  Programa  de  Resultados  Electorales  Preliminares 
(PREP),  diseñado  y  operado  por  el  Instituto  Electoral  de  Querétaro  (IEQ),  fue  presentado  con  la  garantía  de  que 
funcionará sin contratiempos y con candados de seguridad que no permitirán el “hakeo” de la información, informó el 
consejero  presidente  de  la  Comisión  Transitoria  del  PREP,  Alfredo  Flores  Ríos,  quien  detalló  que  existe  el  aval  de 
instituciones de prestigio y de los propios partidos políticos. (Suplemento ¿Quién Sigue? N p. 1) 
 
 
GARANTIZA IEQ PREP LIBRE DE HACKERS 
Por Patricia Vázquez 

El sistema PREP que operará durante los comicios locales para dar a conocer los primeros resultados de las elecciones a 
la ciudadanía, estará protegido y fuera de hackers, garantizó el presidente del Consejo General del IEQ, José Vidal Uribe 
Concha, quien indicó que habrá dos simulacros previos al día de la elección, uno el 17 de junio y otro el día 24. (PA p. 9) 

 
IEQ DA A CONOCER CENTRO DE CÓMPUTO 
Por Redacción 
 
El instituto Electoral de Querétaro (IEQ) presentó el Centro Estatal de Cómputo, instalaciones donde se desarrollará el 
Programa  de  Resultados  Preliminares  (PREP).  Dicho  formato  permitirá  dar  a  conocer  a  los  ciudadanos,  partidos, 
candidatos  y medios,  la  información  que  se  genera   con  respecto  a  los  resultados  electores  de  cada  uno  de  los  15 
distritos electorales y 18 municipios. El Centro de Cómputo se encuentra ubicado en la carretera al Campo Militar No. 
12, en San Antonio de la Punta. 
Seguridad 
Alfredo  Ríos  Flores,  presidente  de  la  Comisión  Transitoria  del  Prep,  comentó  que  para  la  operación  del  programa 
colaborarán  34  acopiadores,  74  capturistas  y  24  validadores.  Indicó  que  se  ha  tomado  particular  cuidado  en  los 
elementos  de  seguridad  mediante  una  adecuada  selección  del  ancho  de  banda,  encriptación  y  resguardo  de 
información. Cabe destacar que la información será almacenada en el centro de datos especializado TRIARA, que cuenta 
con elementos de seguridad informática y física que lo hacen uno de los mejores a nivel Latinoamérica. (EE WEB) 
http://eleconomista.com.mx/estados/2012/05/21/ieq‐da‐conocer‐centro‐computo 
 
 
PRESENTA IEQ EL PREP: ALFREDO FLORES RÍOS  
Por Janneth  
 
Con  el  fin  de  dar  certeza  en  la  sociedad,  partidos  y  candidatos,  el  Instituto  Electoral  de  Querétaro  (IEQ)  hizo  un 
recorrido  en  las  instalaciones  donde operará  el  Programa de Resultados  Electorales  Preliminares  (PREP),  explicó  el 
consejero Alfredo Flores. "Permitirá hacer llegar a los ciudadanos, partidos políticos, candidatos y sobre todo medios de 
comunicación la información correcta y oportuna respecto de los resultados electorales preliminares de las elecciones 
de cada uno de los 15 distritos electorales uninominales, así como de los 18 municipios". Explicó que por primera vez el 
IEQ  diseñó  y  operará  de  forma  directa  el  PREP,  para  lo  que  la  Dirección  General  desarrolló  los  trabajos,  con  la 
supervisión de una comisión integrada por los consejeros y los representantes de los partidos, así como especialistas en 
informática enviados por cada fuerza política. 
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"El  PREP  se  alimentará  con  las  actas  de  escrutinio  y  cómputo  de  cada  una  de  la  elección  que  se  levantarán  en  las 
aproximadamente dos mil 178 casillas que vamos a  instalar en  las 814 secciones que corresponden al estado". Estas 
actas serán requisitadas por los funcionarios de casilla y firmadas por los representantes de las fuerzas políticas. "Los 
resultados  vienen  firmados  por  cada  uno  de  los  funcionarios  de  las mesas  directivas  de  casilla.  Es  decir,  cuando  se 
contabilizan estos votos, también está avalada en esta acta por los representantes de los partidos políticos, lo cual nos 
va a dar mucha certeza a lo que estamos informando". 
(http://www.ciudadypoder.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33023:presenta‐ieq‐el‐prep‐alfredo‐
flores‐r%C3%ADos&Itemid=5) 
 
 
GARANTIZA IEQ UN PREP SIN FALLAS 
Por Yoheme Pomares 
 
La logística, operación y suministro, brindarán a la ciudadanía la certeza de contar con información fidedigna, señalo el 
presidente José Vidal Uribe Concha. (C p.1) 
 
 
GARANTIZA QUERÉTARO OPERATIVIDAD DEL PREP 
Por Notimex  
 
Unos 74  capturistas,  34  acopiadores  y  24  validadores  operarán  el  Programa de Resultados Electorales Preliminares 
(PREP), por primera vez diseñado por el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), quien informó lo anterior. Durante un 
recorrido  por  las  instalaciones  del  PREP,  consejeros  del  Instituto  Electoral  de  Querétaro  (IEQ)  anunciaron  que  se 
tendrán plantas de luz y capacidad de banda ancha para evitar incidentes el día de la elección. Esta es la primera vez 
que el IEQ diseña y opera el PREP que se alimentará con las actas de escrutinio y cómputo de cada una de las dos mil 
178  casillas,  que  se  instalarán  en  las  814  secciones  que  corresponden  al  estado. De  acuerdo  con  el  responsable  del 
PREP, Raúl Islas, el diseño y operación del programa costará tres millones de pesos, un millón de pesos menos que si se 
contratara a una empresa privada. Además, las medidas de seguridad como la instalación de plantas de luz, la amplitud 
de banda ancha y  la entrega de computadoras portátiles a  los  funcionarios de casilla,  entre otras, garantizan que no 
habrá  caída  del  sistema.  Al  respecto,  el  consejero Alfredo Flores  señaló  que  todas  estas medidas permitirán  ofrecer 
información  correcta  y  oportuna,  respecto  de  los  resultados  de  cada  uno  de  los  15  distritos  electorales  y  los  18 
municipios.  Las  actas  de  resultados,  firmadas  por  los  funcionarios  de  casilla  y  los  representantes  de  partido,  serán 
escaneadas y pasarán por una doble revisión para que puedan consultarse en la página web del IEQ. Subrayó que todo 
el  personal  que  laborará  en  el  PREP  atendió  a  una  convocatoria  pública,  entrevistas  y  evaluaciones,  así  como  una 
intensa capacitación, supervisados por los partidos políticos. La información se almacenará en un centro especializado 
y los días 17 y 24 de junio se realizarán simulacros a partir de las 18 horas, que recrearán las posibles circunstancias 
que se vivirán el 1 de julio. Los 24 consejos distritales y el centro del PREP contarán con plantas de electricidad, para 
garantizar la operación de los centros de cómputo. (http://uniradioinforma.com/noticias/articulo118607.html) 
 
 
BLINDADO EL PREP DE QUERÉTARO 
Por Yoheme Pomares 
 
Presenta el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), EL Programa de Resultados Preliminares (PREP), mismo que cuenta 
con  un  sofisticado  sistema de  seguridad de  datos  y  con  un  gran  ancho de  banda  para  evitar  una  eventual  caída  del 
sistema. (C p.7) 
 
LISTO EL PREP (Fotonota) 
 

Los  resultados  preliminares  podrían  comenzar  a  fluir  desde  las  20:00  horas,  anunció  el  consejero  electoral  Alfredo 
Flores Ríos en el Centro Estatal de Cómputo del IEQ. (DQ, p.1) 
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PRESENTAN EL PREP 

Por Aimée Pacheco 

  
Desde  que  llegué  el  primer  paquete  electoral  y  sea  computado  comenzará  a  mostrarse  los  resultados  el  día  de  la 
jornada  electoral,  señaló  el  consejero Alfredo  Flores Ríos,  durante  la  presentación  del  PREP  en  el  Centro  Estatal  de 
Cómputo. (DQ p.8) 
 
 
DEBATES 
 
CONFIRMADOS 3 DEBATES LOCALES 
Por Patricia Vázquez 

Hasta el momento el  IEQ ya ha aprobado  la  realización de  tres debates entre candidatos a cargos  locales,  informó  la 
consejera de dicho órgano electoral, Yolanda Elías Calles Cantú, quien detalló que ya se trabaja en la organización de los 
mismos. Explicó que uno se realizará en la UAQ y otro en el ITESM, ambos entre candidatos a la presidencia municipal 
de  Querétaro  y  habrá  uno  más  en  las  instalaciones  de  la  UAQ,  pero  en  San  Juan  del  Río,  por  lo  que  será  entre 
contendientes a la presidencia de dicha demarcación. (PA p. 9) 

POR LOS LAVADEROS 
Por H. Ignacio Uranga 
  
(…)Pues es casi extraoficial eso de que habrá un debate el 4 de junio entre los candidatos a la Presidencia Municipal de 
Querétaro, porque aún no se han dado a conocer las reglas ni girado las invitaciones. Suponen que será el IEQ el que los 
llame, pero hasta la fecha no se sabe ni siquiera si ya tienen edecán contratada…  (Suplemento ¿Quién Sigue? N p.3) 
 
 
CONFIRMAN DEBATES ENTRE CANDIDATOS A ALCALDES 

Por Aimée Pacheco 

  
Las únicas convocatorias para debatir están dirigidas, hasta el momento, para los candidatos a la presidencia municipal 
de Querétaro y los de San Juan del Río, anticipó la consejera del IEQ Yolanda Elías Calles Cantú, quien explicó que estos 
ejercicios serán realizados en la UAQ y en otro caso en el ITESM. (DQ p.9) 
 
 
PIDE A IEQ DEFINIR LAS REGLAS PARA DEBATE 

Por Daniel Martínez 

  
El  candidato  a  la  alcaldía  capitalina  por  el  Partido  Acción  Nacional  (PAN),  Armando  Rivera  Castillejos,  solicitó  al 
Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) definir las reblas del debate del próximo 4 de junio que podría realizarse en la 
Universidad  Autónoma  de  Querétaro  (UAQ)  y  a  sus  contendientes  evitar  “vaciladas”  y  “auto  mitines”  durante  el 
encuentro. (AM p. 4) 
 
 
DEBATIRÁ ARMANDO RIVERA, PERO SIN "VACILADAS": QUERÉTARO 
Por: Norma Ayala  
 
Querétaro,  21 Mayo  12.‐  “Yo  estoy  listo  para  debatir  pero  con  orden  y  con  preparación…no  nos  vamos  a  prestar  a 
vaciladas”, aseguró el   candidato a  la presidencia municipal de Querétaro por el PAN, Armando Rivera Castillejos, en 
torno a  la propuesta que realizara el Partido Revolucionario  Institucional  (PRI) en el estado al  Instituto Electoral de 
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Querétaro (IEQ) para la realización de debates para la alcaldía queretana, y que a decir del órgano Electoral sería para 
el 4 de junio en la Universidad Autónoma de Querétaro. En este sentido, el candidato panista calificó como una forma 
“arbitraria” que se fijen fechas sin preguntar cómo están las agendas de los aspirantes en cuanto a reuniones previas 
con los diferentes sectores de la sociedad, por lo que señaló que en caso de que se lleve a cabo dicho encuentro, este 
debe  ser preparado con orden y con estricta  coordinación entre  los partidos políticos,  sus presidentes y  los propios 
coordinadores de campaña de cada aspirante. “Armando Rivera está listo, pero se tienen que dar las condiciones, ya que 
con los espacios de agenda, se me hace una forma muy arbitraria que se fijen las fechas sin preguntar cómo están las 
agendas y las reuniones previas, y lo que tiene que haber es un árbitro reconocido por todos los actores y reglas claras 
del debate, cómo va estar, y cómo será la intervención de cada uno de los contendientes”, apuntó. De ahí que señaló, que 
es  necesario  que  en  esta  mesa  de  preparación  se  sienten  tanto  los  coordinadores  de  campaña,  por  cuestiones  de 
agenda, como los propios presidentes de cada partido político, en donde se establezcan los temas que se debatirán, y si 
estarán presente los medios de comunicación, además de que dijo, este ejercicio no deberá prestarse  para realizar un 
auto mitin. “….luego eso sucede, traen 10 porras de cada contrincante y no nos vamos a prestar a vaciladas, vamos a ser 
cosas serias o de plano nos vamos a seguir trabajando en  lo que estamos haciendo, dar  la cara a  los ciudadanos, con 
propuestas a los ciudadanos e invitar a los ciudadanos a que participen y hagan la tarea”. Y es que a decir del candidato 
panista  por  la  alcaldía  queretana,  los  ciudadanos  no  necesitan  que  se  dé  un  debate  entre  los  contendientes,  ya  que 
aseguró, hoy en día  los queretanos pueden conocer a su candidatos a través de  las redes sociales, por  los medios de 
comunicación y  en  caso de Armando Rivera,  de personas  a persona,  ya que  está  tocando  las puertas de  los hogares 
queretanos y llevando sus propuestas casa por casa. “Yo estoy listo para debatir con mis contendientes, quien pueda ir 
o quiera ir o nos quiera poner los temas, seremos respetuosos siempre y cuando sea la sociedad civil quien participe, 
por eso es muy importante que se junten los presidentes de los partidos, el árbitro,  los coordinadores de campaña, a 
definir  esas  cosas  que  están  sin  definición”,  concluyó.  (rotativo.com.mx/capital/debatira‐armando‐rivera‐pero‐sin‐
vaciladas‐queretaro/93022/html/) 
 
 

NO ASISTIRÁ PINEDA A DEBATE DE INDUSTRIALES EN SAN JUAN DEL RÍO 
Por Gabriela Hernández  
 
San Juan del Río, 21 Mayo 12.‐ Por motivos de agenda, Fabián Pineda Morales, candidato a la alcaldía por la coalición 
“Compromiso  por Querétaro”,  no  asistirá  al  debate  propuesto  por  la  asociación de  industriales,  sin  embargo  se  dijo 
dispuesto a participar en foros universitarios donde planteará su proyecto. Explicó que a pesar de que considera que se 
trata de uno de los sectores más importantes en el municipio, el diseño de sus actividades de campaña no le permitirá 
acudir, sin embargo, posteriormente buscará un foro con los pertenecientes a este gremio para exponer su propuesta.  
“Seguramente no voy a estar en esta invitación que nos hacen los industriales desde hace seis días porque creemos que 
todo lo que tenga que ver con debate y participación sea a través del IEQ. Por supuesto es uno de los sectores de mayor 
importancia  en  el municipio  de  San  Juan  del  Río  y  nos  sentaremos  con  ellos  para  plantear  lo  que  tenemos  para  la 
pequeña y mediana empresa”, comentó. Y es que señaló, el eliminar o desatender las citas realizadas con las colonias y 
comunidades puede ser un gran retroceso, ya que busca dar tener un acercamiento con la población. “Estamos tocando 
las puertas e invitando a la gente con cada uno de los líderes naturales, escuelas, delegados y cada uno de los sectores 
de  importancia  dentro  de  las  colonias  que  ya  saben  qué  día  vamos  a  estar  ahí  y me  resta mucho  el  que  yo  no me 
presente  a  una  comunidad  o  una  colonia:  que  cancele  mis  eventos”.  Detalló  que  incluso  canceló  una  reunión  con 
Enrique Peña Nieto a fin de no faltar a las actividades que ya tiene programadas en comunidades. “No queremos dejar a 
la gente plantada y queremos darles certeza de que efectivamente vamos a ir a su comunidad. Las campañas son muy 
cortas para visitar las comunidades y platicar con los sectores y organizaciones. Perder un día en la agenda nos cuesta 
mucho”. En cuanto al debate aprobado por el IEQ, señaló que está a la espera de que se le indiquen los tiempos y reglas 
para participar en él. De igual modo recalcó que buscará los espacios universitarios para hacer extensiva su propuesta a 
los jóvenes estudiantes. 
http://rotativo.com.mx/sanjuanrio/no‐asistira‐pineda‐a‐debate‐de‐industriales‐en‐san‐juan‐del‐rio/93016/html/ 
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PUBLIPUENTES 

NO SE DEFINE IEQ SOBRE “PUBLIPUENTES” 
Por Maritzza Navarro 
  
El  Partido Acción Nacional  (PAN)  pidió  al  Instituto  Electoral  de  Querétaro  (IEQ)  un  posicionamiento  respecto  a  los 
“publipuentes”,  sin  embargo  el  Presidente  del  Consejo,  José  Vidal  Uribe  Concha,  refirió  que  no  será  hasta  que  se 
convoque a sesión cuando se desahogue el tema. Recordó que es un caso que está tratando directamente el Secretario 
de Consejo, Magdiel Hernández Tinajero; aún sin fecha definida, el presidente señaló que será en siguientes días cuando 
se convoque a sesión extraordinaria, donde se definirá este y otros temas referentes a denuncias. (Suplemento ¿Quién 
Sigue? N p. 3) 
 
  
CLAUSURA MUNICIPIO 3 PUENTES 

Por Heidy Wagner 

 
La  administración  capitalina  a  través  de  la  Secretaría  de  Desarrollo  Sustentable  (Sedesu)  suspendió  las  obras  de 
rehabilitación  de  los  puentes  peatonales  localizados  en  Ave.  5  de  Febrero  y  Universidad,  y  en  boulevard  Bernardo 
Quintana  a  la  altura  del  boliche,  además  clausuró  el  ubicado  sobre  Ave.  Constituyentes  a  la  altura  de  Plaza  de  las 
Américas por carecer de  las medidas mínimas de seguridad. Así  lo dio a conocer, el  titular del área, Marco del Prete 
Tercero, quien detalló que luego de una minuciosa revisión en los puentes de 5 de Febrero y Bernardo Quintana por 
parte  de  personal  especializado  tanto  de  la  Unidad  Municipal  de  Protección  Civil  como  de  la  propia  Sedesu  se 
detectaron situaciones de inseguridad ‐entre otras‐que quienes realizan las labores de remodelación no colocaron una 
red en la parte inferior para proteger a los automovilistas de la caída de chispas u otro tipo de materiales como clavos y 
tornillos  lo que podría provocar un grave accidente. Ante esto advirtió, el concesionario deberá pagar en la tesorería 
una  multa  que  va  de  los  3  mil  a  los  5  mil  pesos,  "En  el  momento  que  presenten  la  corrección  a  estos  asuntos  el 
municipio no tendrá inconveniente en levantar la clausura la cual se podría dar en el transcurso de esta semana". (DQ 
p.1) 
 
 
IEQ DESCONOCE LA LEY ELECTORAL AL COLOCAR SU PUBLICIDAD EN PUBLIPUENTES: BÁEZ GUERRERO 
Por Verónica Piñón 
  
La  publicidad  que  el  Instituto  Electoral  de Querétaro  (IEQ)  colocó  en  puentes  peatonales,  sólo  deja  ver  que  no  han 
consultado  a  fondo  la  Ley  Electoral  que  prohíbe  la  utilización  del  equipamiento  urbano  para  propaganda  política, 
aseguró el dirigente estatal del PAN, José Luis Báez Guerrero. “Deja ver que no han consultado bien la ley y que después 
de  tomar  una  decisión  apenas  la  van  a  consular  al  ayuntamiento,  ojalá  que  actúen  con  toda  imparcialidad”,  señaló. 
Indicó que  el  órgano  electoral  local  “va  en  contrasentido”  al  colocar  su publicidad  en  los  puentes peatonales,  de  los 
cuales  la  Secretaría  Ejecutiva  del  IEQ  solicitó  el  régimen  jurídico  al  Ayuntamiento  de  Querétaro  para  conocer  los 
derechos  y  obligaciones  del  concesionario  y  con  base  a  ello  determinar  si  existe  o  no  una  violación.  El  líder  de  los 
panistas en la entidad, confió que el IEQ determine retirar la propaganda de Loyola Vera y que además se le aplique una 
sanción,  la cual de acuerdo a antecedes en Chihuahua y Chiapas debería oscilar entre 3 y 39 mil pesos.  (Suplemento 
¿Quién Sigue? N p. 3) 
 
 
PIDE PAN RETIRO DE PROPAGANDA DE PUENTES 

Por Daniel Martínez 

  
El  presidente  del  comité  directivo  estatal  del  Partido Acción Nacional  (PAN),  José  Báez  Guerrero,  exigió  al  Instituto 
Electoral  de  Querétaro  (IEQ)  retirar  propaganda  y  la  de  otros  partidos  en  los  publipuentes  por  considerarse 
equipamiento urbano. Debido a que el jueves pasado el comité directivo estatal del PAN presentó un recurso ante el IEQ 
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sobre que los publipuentes no puedan ser usados para propaganda electoral, José Luis Báez Guerrero solicitó resolver 
el  recurso  en un periodo de 24  a  48 horas  y  tapar  la publicidad del  candidato Roberto  Loyola  e  incluso del  panista 
Francisco Domínguez. (AM p. 3) 
 

 
PAN PIDE APLICACIÓN DE LEY VS PANCHO  
Por Ricardo Morales  
 
El líder estatal del Partido Acción Nacional (PAN), José Luis Báez Guerrero, exigió que se aplique la ley electoral y que se 
retire publicidad de lugares no permitidos y se sancione a quienes no han respetado las normas, incluido el panista y 
candidato  a  senador,  Francisco Domínguez  Servién.  Lo  anterior  debido a  la  supuesta  ilegalidad de publicidad de  los 
candidatos  priista  y  panista,  Roberto  Loyola  y  Francisco  Domínguez  colocada  en  publipuentes,  cuestión  que  debe 
resolver  la autoridad electoral.  “Estamos pidiendo una medida cautelar urgente. Hacemos un  llamado para que estas 
medidas se apliquen porque se está violando la ley, no lo digo yo, lo dice el IFE”. “La ley no es de observancia particular, 
tiene que ser para todos él (Francisco Domínguez) ha manifestado, que él tiene una interpretación distinta sobre esta 
concesión, pero el partido tiene otra en virtud de lo que han resuelto las autoridades electorales en otros estados de la 
República”. Ante esta situación el líder albiazul, dijo, que será diferente para cada abanderado, el caso de Loyola Vera lo 
atenderá el IEQ, mientras que el de Domínguez Servién el IFE, por la misma naturaleza del cargo que buscan. “Tampoco 
le vamos a hacer  la chamba al PRI. Por supuesto que la propuesta del PAN va a pedir que sea para todos,  la  ley para 
todos. En cuanto (a Francisco Domínguez) se trataría del IFE, porque el cargo es federal y si gusta el PRI atender esto en 
el IFE, pues que lo haga”. 
(http://www.ciudadypoder.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33027:pan‐pide‐aplicaci%C3%B3n‐
de‐ley‐vs‐pancho&Itemid=5 
 
 
CULPA LOYOLA A EMPRESA DE MARKETING DE 'PUBLIPUENTES' EN QUERÉTARO 
Por Mayra Vázquez  
 
Querétaro, 21 Mayo 12.‐ El candidato de la coalición PRI, PVEM y PANAL, "Compromiso por Querétaro" a la presidencia 
municipal  de  la  Capital,  Roberto  Loyola  Vera,  culpó  de  los  "publipuentes"  a  la  empresa  que  maneja  el  marketing 
electoral  de  su  campaña,  luego  de  ser  cuestionado  por  una  ciudadana.  El  político  queretano  se  encontraba  en  una 
conferencia de prensa, cuando fue interpelado  por una mujer sobre el "respeto a la ley" que como "hombre de leyes", 
dice tener y que en el caso de los anuncios colocados en los puentes, estaría violando un mandato electoral. Luego la 
ciudadana,  que pudo evadir  el  cerco de  los  reporteros que  se  encontraban ahí presentes,  sin  tapujos  le  cuestionó el 
hecho de que en su desempeño como funcionario de la SEGOB haya rechazado que buscaría una candidatura y ahora 
aparece  como  candidato  a  la  alcaldía  Capital.  "Yo  lo  oí  como  secretario  de  gobierno,  fue  al  IEQ,  diciendo  que  había 
voluntad de gobierno, para no meterse a las candidaturas, y veo en los puentes de Bernardo Quintana propaganda de 
usted, entonces en donde está  lo que dijo como secretario de gobierno y ahora como candidato?", preguntó la mujer. 
Por lo que Roberto Loyola respondió: "como secretario de gobierno establecí mi compromiso como funcionario, para 
que  el  gobierno  fuera  respetuoso  de  la  conducción  del  ejercicio  político  electoral,  ...  eso  correspondía  al  hacer 
institucional  de  gobierno  que  yo  tenía  en  ese  momento  como  secretario  de  gobierno,...  he  sido  respetuoso  de  las 
instituciones,... en este momento como ciudadano  libre, que tiene  la posibilidad de contender porque mi partido y  la 
coalición  "Compromiso  por  Querétaro"  me  ha  hecho  candidato,  contrate  una  empresa  para  hacer  publicidad  y 
propaganda, esta empresa tiene unos derechos y los está haciendo válidos, ...si la autoridad competente y responsable 
instruye un asunto diverso,  yo habré de acatarlo,  simplemente hago  lo que me posibilita  el mercado de publicidad", 
concluyó al cuestionamiento el candidato. En cuanto al tema del debate programando por el IEQ para el día 4 de Junio, 
en el auditorio de la UAQ, señaló que se trata de un debate con la finalidad de presentar propuestas y escucha entre los 
candidatos.  "Los partidos  tendrán que  afinar  los  detalles,  existe  un  reglamento para debates  que  acordó  el  instituto 
electoral, en el cual, en esa mesa, como ustedes saben participan todos los partidos, incluyendo el que postula Armando 
Rivera, hay una base, sobre la cual se desarrollan los debates,  ... como lo acuerden, yo ahí estoy", afirmó el candidato 
priísta.  
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(http://rotativo.com.mx/capital/culpa‐loyola‐a‐empresa‐de‐marketing‐de‐publipuentes‐en‐queretaro/93082/html/) 
 
 
DENUNCIAS 
 
PLEITO EN DOCE FÓRMULAS: IEQ 
Por Maritzza Navarro 
  
Pide  el  Instituto  que  a  los  que  trabajan  en  campaña  se  les  cubra  la  seguridad  social.  Alrededor  de  12  procesos  de 
impugnación están  siendo analizados en el  Instituto Electoral de Querétaro  (IEQ),  refirió el Consejero Presidente de 
este  órgano,  José  Vidal  Uribe  Concha.  Una  vez  vencido  el  plazo  para  presentar  impugnaciones  de  precampaña,  el 
Consejero  explicó que  al menos  cuatro de  ellas  estarían  resolviéndose  en  la  siguiente  sesión que  será  convocada de 
forma extraordinaria. Las impugnaciones son por varios temas y promovidas por el PAN y el PRI. 
POR  RESOLVERSE,  SANCIONES.‐  Entre  los  temas  a  resolverse  en  lo  inmediato  está  el  de  la  alcaldesa  de  Querétaro, 
María del Carmen Zúñiga Hernández y los que tienen que ver con gastos y supuestos actos anticipados de campaña por 
parte de José Luis Aguilera Rico. 
CONTRATACIÓN DE MENORES.‐ En otro punto, hizo un  llamado a  los partidos políticos para que a  la  gente que  sea 
contratada para  trabajar en campaña,  se  le pague conforme a  la  ley, es decir que cuenten con prestaciones y Seguro 
Social (Suplemento ¿Quién Sigue? N p.1) 
 
  
AUMENTAN DENUNCIAS EN IEQ 

Por Aimée Pacheco 

  
El  aumento  de  denuncias  ante  el  IEQ  relacionadas  con  el  tema  de  la  propaganda  política  han  incrementado  en  los 
últimos  días,  admitió  el  presidente  del  Consejo  General  del  IEQ,  José  Vidal  Uribe  Concha.  “Seguramente  estaremos 
atendiendo las que ya se venían con antelación a las campañas electorales, el Consejo seguramente estará resolviendo 
de tres o cuatro”, señaló el consejero, quien estimó que ya están alcanzando las 12 denuncias, es un aproximado de lo 
que traemos”. (DQ p.9) 
  
 
CARMELITA IGNORA SI SERÁ CASTIGADA 
Por Gustavo López 
 
La  presidenta  municipal  de  Querétaro,  María  del  Carmen  Zúñiga  Hernández,  dio  a  conocer  que  ya  emitió  ella  la 
respuesta a la notificación hecha por el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), ante la denuncia presentada en su contra 
por parte del Partido Revolucionario  Institucional  (PRI),  tras  sus declaraciones del debate presidencial. De  la misma 
forma, la Edil capitalina precisó que el organismo electoral no le ha notificado si se le multará o no: “Estamos en esos 
procedimientos, nosotros ya la contestamos, ya hubo respuesta, eso está ahí y lo van a analizar, siempre con la mejor 
disposición”. (C p. 2) 
  
 
EL IEQ NO ME HA SANCIONADO: ALCALDESA 
Por Linda Sepúlveda 
 
En respuesta a la demanda que interpuso el Partido Revolucionario Institucional (PRI) por la supuesta promoción del 
voto a  favor de  la candidata panista y  la omisión del voto por el  candidato prisita (Enrique Peña Nieto),  la alcaldesa 
capitalina  interina,  la panista María del Carmen Zúñiga Hernández, aseguró que ya dio respuesta a  la solicitud hecha 
por el IEQ, pero aún no le han dado ninguna resolución. (AM p. 3) 
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APLAZA IEQ ‘JUICIO’ CONTRA ALCALDESA 
Por Yoheme Pomares 
 
Anuncia el presidente del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), José Vidal Uribe Concha, que en la 
próxima sesión de consejo extraordinario que se realizará esta semana, se desahogará el tema de la posible sanción a la 
alcaldesa de Querétaro, María del Carmen Zúñiga, por sus declaraciones vertidas en torno al proceso electoral federal. 
Uribe Concha mencionó que no ha platicado con el secretario general del instituto, Magdiel Hernández Tinajero, en ese 
sentido, sin embargo el mejor lugar para determinar qué procederá, es el consejo. (C p. 2) 
  
 
EL PAN IMPUGNA AL CANDIDATO DE PINAL; TIENE ANTECEDENTES PENALES 
Por Maritzza Navarro 
  
Vidal no conoce detalles. El presidente del Consejo del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), José Vidal Uribe Concha, 
habló  del  caso  Pinal  de  Amoles,  cuyo  candidato  a  la  Presidencia  Municipal  de  “Compromiso  por  Querétaro”,  está 
impugnado. Explicó que el caso no lo conoce a detalle, pero en el supuesto de que se presente el recurso que promueva 
el  retiro  de  la  candidatura  de  César  Arcega  Pérez,  se  analizará  en  qué  términos  está  la  impugnación. (Suplemento 
¿Quién Sigue? N p. 1) 
  
  

PROCESO ELECTORAL 
 
AMBIENTE ELECTORAL SE MANTIENE POSITIVO 
Por Alan Contreras 

A  una  semana  de  avance  de  las  campañas  electorales,  el  Gobierno  del  Estado  percibe  la  existencia  de  un  ambiente 
electoral positivo y propositivo, aseguró el secretario Jorge López Portillo Tostado. (C p.4) 

 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
PRESENTA PROGRAMA PARA LA TERCERA EDAD 
Por Gustavo López 

El candidato del Partido Acción Nacional (PAN) a  la Presidencia Municipal de Querétaro, Armando Rivera Castillejos, 
presentó en el arranque de la segunda semana de campañas, sus propuestas de cara al fortalecimiento del desarrollo 
humano en la capital. (C. p. 6) 

DEBATE CON REGLAS CLARAS PIDE RIVERA 
Por Aimée Pacheco 
 
Armando Rivera, candidato del PAN a la presidencia municipal, sostuvo que se encuentra listo para debatir con sus 
contendientes pero con las “reglas claras”, luego de que su contendiente Roberto Loyola ha insistido en que se genere 
un debate. (DQ p.5) 
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PRI 
 
LOYOLA PROPONE MEJORAR VIALIDADES 
Por Alan Contreras 

El candidato a la Presidencia Municipal de Querétaro por el Partido Revolucionario Institucional (PRI) Roberto Loyola 
Vera,  propuso  mantener  un  municipio  integrado  y  conectado,  a  través  de  la  interconexión  vial,  con  una  visión 
metropolitana que adicione las condiciones viales de los municipios conurbados.  (C p.7) 

PROYECTO VIAL PROPONE ROBERTO LOYOLA 
Patricia Vázquez 
  
Cuatro obras de modernización de vialidades propuso el candidato a la alcaldía capitalina por la coalición “Compromiso 
por Querétaro”, Roberto Loyola Vera,  como parte de  su plataforma política que  integra un proyecto de  conectividad 
para la capital del estado. En este sentido, comprometió la realización de cuatro proyectos concretos que en su conjunto 
implicarían  una  inversión de  alrededor de  750 millones  de  pesos  y  que  consistirán  en  obras de modernización  que 
tienen como finalidad evitar el congestionamiento vial y facilitar el desplazamiento de una zona a otra en el municipio 
capitalino. Estas obras contemplan renovación y mejoras en la Avenida Constituyentes, hacia el oriente, en un primer 
tramo hasta  interconectarse  con el Centro Expositor y  continuar  con  su  interconexión hasta el  libramiento  San Luis 
Potosí, en donde la idea será eficientar la comunicación con otros municipios como El Marqués y despejar la circulación 
de vehículos. Asimismo,  se plantean obras de mejora en  la Avenida 5 de Febrero en sus dos  intersecciones, una con 
Avenida Zaragoza y la otra con la denominada carretera a Tlacote, dos puntos de referencia que en Querétaro se han 
convertido en nudos viales, y en donde subrayó que el objetivo es poder resolver y facilitar la movilidad urbana que en 
horas pico se registra al borde, afectando principalmente al  trasporte colectivo. Una tercera obra, detalló, propone  la 
realización un distribuidor vial hacia el sur de la ciudad; es decir, que permita interconectar la Avenida Pasteur hacia el 
sur con la vialidad perimetral en donde aseveró, hacen falta construir 1.5 kilómetros de tramo en la avenida y generar 
esta macro obra que permearía directamente en la conectividad. (PA p. 9) 
 
 
COMPROMETE ROBERTO CUATRO MEGAOBRAS 
Por José Luis Rodríguez 
  
El candidato de la coalición Compromiso por Querétaro, Roberto Loyola, se comprometió a construir cuatro mega obras 
en la ciudad de llegar a la presidencia Municipal, atendiendo una visión de largo plazo y para atacar problemas viales 
que agobian diverso puntos de la zona metropolitana y que en total representaría una inversión de 750 mdp. (DQ p. 2) 
 

 
 
PRD 
 
EL PRI Y PAN HAN SAQUEADO AL MUNICIPIO 
Por Redacción 
 

A una semana de HABER INICIADO CAMPAÑA, el candidato del  PRD, Juan Gabriel Olvera, El Gavilán, se ha posicionado 
como favorito entre los habitantes  de las comunidades que ha visitado. (SUPLEMENTO ¿QUIÉN SIGUE?, p. 6) 
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QUE HAYA PARTIDOS POLÍTICOS MUNICIPALES: PRD 
Por José Luis Rodríguez 
 
A legislar a favor de los partidos políticos municipales con la intención de promover la participación política con apego 
a las dinámicas locales y regionales, se comprometió el candidato a diputado local por el V Distrito por el PRD, Gonzalo 
Bárcenas. (DQ p.4) 
 

 
PVEM 
 
LOYOLA SÍ TIENE PROYECTO PARA EL MEDIO AMBIENTE: YAIRO MARINA 
Por Yoheme Pomares 

Cierra filas el Partido Verde Ecologista de México, en torno al candidato de la alianza Compromiso por Querétaro a la 
Presidencia Municipal de la capital Roberto Loyola Vera señala que es el único que tiene propuestas sustentables para 
el medio ambiente   (C. p.8) 

PT 
 
VIOLENTO ROBO A CANDIDATO 
Por Luis Rodríguez Ramírez 
 
Un  par  de  sujetos  cometieron  un  robo  a  casa  habitación  en  el  Municipio  de  Cadereyta,  de  donde  lograron  llevarse 
equipo de cómputo y ropa; además el ofendido Sergio Pocoroba Aizpuru recibió un mensaje de parte de los ladrones 
que indicaron que eso se debía a su persistencia por seguir siendo candidato del PT a una diputación por el XIV Distrito 
en ese ayuntamiento. De acuerdo con el procurador del estado, Arsenio Durán, el robo ocurrió durante la noche sin que 
nadie estuviera en la casa y en consecuencia se desconoce de momento cuántas persona sabría podido participar en ese 
ilícito. (PA p. 1R) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 

CUARTO DE GUERRA 

Por Julio de la Cruz 
 

HOY. Cerrarán aquí los foros sobre política económica de la Fundación Colosio, que preside a nivel estatal José Antonio 
Mejía. Es el cerrojazo a la propuesta que han estado diseñando en encuentros a lo largo y ancho del país, por lo que se 
espera la visita de César Camacho, dirigente nacional de ese grupo de estudio. (DQ p.1) 
 

  
COLUMNA 
“EXPEDIENTE Q” 
Por Adán Olvera 
 

SI NO ES PEÑA ¿QUIÉN?‐ La voz se ha levantado, han despertado de las redes sociales a la calle. La participación de ellos 
cambiará el rumbo de la elección, la "otra comunicación", la "Primavera mexicana", etcétera. Llevo todo el fin de semana 
leyendo los mismos encabezados y no me queda otra más que decir, que como a las redes sociales no las gobierna nadie 
y  esa  es  su  virtud,  la  libertad  de  expresión  es  su  máximo;  ahora  pueden  también  caer  en  un  grado  de  anarquía 
importante,  al  no  haber  responsables  con  rostro  de  la  mayoría  de  los  mensajes  insultantes.  Los  estudiantes 
privilegiados del país (nada de malo cuando es producto del trabajo de sus padres o de su aprovechamiento académico) 
son los que han iniciado las protestas principalmente en dos temas: Anti Peña Nieto y los medios de comunicación "que 
no  informan  de  manera  veraz",  aseguran  inclinándose  y  encontrando  coincidencias  con  uno  de  los  candidatos 
presidenciales que lleva más de seis años con el mismo discurso. Lo interesante sería saber, una vez que los estudiantes 
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y simpatizantes de las manifestaciones de este fin de semana nos han hecho saber que ellos no votarán por el candidato 
del  PRI  y  que  se  trata  de  hacer  conciencia  entre  la  población  de  que  "Peña  no",  entonces  ¿por  quién?  ¿nadie?  o 
¿cualquiera menos Peña? Los movimientos estudiantiles tienen su parte importante y su encanto particular, pero para 
llegar a un clímax de activismo tendrán que dejar de ser químicamente puros en algún momento de  los restantes 42 
días. Muy difícil veo que lo que se ha desatado en los últimos días permanezca químicamente puro y vendrá el momento 
de decir por quién "sí". En época electoral las cosas están tan sensibles que cualquier acción que se haga o se deje de 
hacer es interpretado por los equipos como estar a favor o estar en contra. En Querétaro la disputa hoy está alejada de 
la red, permanece aún en bardas, puentes y batucadas. Pero restan días a esta contienda y ante un escenario nacional 
que comienza a dar señales poco alentadoras,  los candidatos  locales  tienen todo para pensar y actuar a  favor de sus 
electores.  Los  debates,  los  encuentros  vecinales,  las  pláticas  en  centros  de  alta  concentración  de  población, 
acompañados de propuestas y soluciones, traerán esperanza y ganas de participar a los electores. 
DE REBOTE 

En la Universidad Autónoma de Querétaro, maestros y alumnos se preparan para el relevo en Escuelas y Facultades y 
una  elección  que  llama  la  atención  es  en  la  Facultad  de  Derecho,  donde  la  interina  Gabriela  Nieto  Castillo  tiene 
amplísimas posibilidades de refrendar. Los alumnos se identifican con ella y casi la totalidad de la plantilla de maestros 
también; catedráticos de  la  talla de  Jorge García Ramírez, Liliana Alcocer, Eugenio Castellanos,  los Granados Torres y 
una lista grande de maestros le reconocen sus cualidades. No tendrá problema para confirmar su liderazgo. El jueves 
habrá humo blanco. (DQ p.1) 
 

  
 

COLUMNA 
“ASTERISCOS” 
Por Redacción 
 
EN LO OSCURITO.‐ Jorge López Portillo, secretario de Gobierno en el Estado, y el panista Ricardo Anaya Cortés se 
reunieron en la cava del restaurante Josecho. 
EL CHOQUE.‐ La semana pasada, Anaya reclamaba a Portillo por qué se le investigaba su patrimonio, todo debido a una 
entrevista que dio desde la cárcel Javier Bosque. (AM p.1) 
 

 

NOTAS PRINCIPALES 
 

AM: AUMENTA EMPLEO 5.27% EN ESTADO 
Por Salvador Sosa 
 
La tasa de desempleo en Querétaro disminuyó un 5.27 por ciento durante el primer trimestre del 2012 con respecto al 
mismo periodo de 2011. (AM p.1)  
 
 
C: IMPULSA TEQUIS FERIA PIRATA 
Por Alan Contreras 
 
El Gobierno del Estado se deslinda de la llamada “Feria del Queso y el Vino” que anunció el municipio de Tequisquiapan 
y una empresa concesionaria, debido a que el acuerdo con la administración municipal, es desarrollar este evento en 
octubre,  bajo  el  nombre  de  “Festival  Internacional  del Queso  y  el  Vino”.  El  secretario  de Turismo, Mauricio  Salmón, 
refirió que el Gobierno del Estado no tendrá participación en esta feria que anunció el alcalde, Israel Flores, porque el 
Municipio no ha hecho la invitación a la administración estatal. (C p.1) 
 
 
 
 



  
MARTES 22 DE MAYO DE 2012 

 

12 
 

DQ: SECAS 80% DE PRESAS 
Por Armando Ruiz Muñoz y Heidy Wagner Laclette 
 
Podría recrudecerse la sequía en el Estado si no comienzan las lluvias en lo que resta de mayo, indicó el secretario de 
Desarrollo  Agropecuario,  Manuel  Valdés  Rodríguez,  al  revelar  que  actualmente  el  80  por  ciento  de  las  presas  se 
encuentran fuera de operación. Aseguró que desde enero pasado existe una crisis respecto al nivel de agua de las presas 
que en promedio registran sólo un 11 por ciento de su capacidad, lo que ha obligado a extremar el cuidado y ahorro del 
vital líquido; sin embargo, advirtió que de no llover en lo que resta de mayo, podría agravarse esta situación. (DQ p.1) 
  
  
N: LÓPEZ VELARDE REPITE AL FRENTE DE B. ARTES 
Por Leticia Jaramillo 
 
Con un 42.1 por ciento de votos a favor, Vicente López Velarde Fonseca, es el virtual director de la Facultad de Bellas 
Artes para un  segundo periodo,  según  informó esta madrugada el  Presidente de  la Comisión Electoral,  Juan Alfonso 
Juárez Mendoza. (N p.1) 
  
   
PA: SE CAE VENTA DE GALLOS BLANCOS 
Por Ricardo Sánchez 
 
Los problemas para encarar el torneo de Apertura 2012 comienzan en Gallos Blancos, ya que según Ulises Zurita Reyes, 
presidente del Club queretano “no  ingresaron  los  inversionistas (encabezado por Sergio Stern) y el equipo que sigue 
siendo operado por  las mismas personas”,  es decir, Antonio Rico y  José Luis Alvarado Tapia  se mantienen como  los 
únicos dueños de los “plumíferos”. (PA p.1) 
  
  

 
 

 
FUENTES 

DIARIOS LOCALES   SEMANARIOS Y QUINCENARIOS  SITIOS WEB 
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO  T: TRIBUNA DE QUERÉTARO  CyP: CIUDAD Y PODER  
N: NOTICIAS   M: MAGAZINE   RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO 
AM:  AM   I18: INFORMATIVO 18   IN: INQRO.COM 
C: CORREGIDOR   FQ: FUTURO DE QUERÉTARO  IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO 
PA: PLAZA DE ARMAS   LP: LIBERTAD DE PALABRA  SQ: SEXENIO QUERÉTARO 
ELS: EL SOL DE SAN JUAN  PC: PODER CIUDADANO  ARM: ARGÓN MÉXICO WEB 
  ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO  EU: EL UNIVERSAL WEB 
    EE: EL ECONOMISTA 
    J: LA JORNADA 
    R: REFORMA 
 


















































